

# LE PROPAGATEUR

Vol. III

AVRIL 1906

No 4

Chronique mensuelle. — La Messe. — Le Drame de la vie. — Galerie historique. — Aimery de Querceville.

## CHRONIQUE MENSUELLE

SOMMAIRE : Discours de Pie X aux 14 nouveaux évêques français. — Les *inrentaires* en France. — La persécution à jets continus. — Souvenir de la réception de feu le cardinal Perraud à l'Académie française. — Les *voix* de Dieu : Algésiras, le désastre de Courrières, les grèves. — L'esprit paroissial : belles paroles de François Veillot et d'Henri Joly. — Le journalisme : article de la *Presse de Montréal*; paroles éloquentes du Père Coubé. — Nos *Revus*: la *Nouvelle France*, la *Revue Canadienne*, l'*Album Universel*. — La discussion sur la *mentalité* des Français qui viennent au Canada; réponse à l'abbé Brosseau par Jean de Meyn. — La littérature canadienne et l'abbé Camille Roy. — L'*abrégeé chronologique* de l'Histoire du Canada des frères maristes apprécié par l'*Enseignement Primaire*. — Une invitation d'Ecosse aux étudiants de Québec. — Mgr Bernard à Belœil. — Mgr Meunier, curé de Windsor. — Nos défunts.

Aux quatorze évêques, qu'il venait lui-même de consacrer pour la France, le pape Pie X, en les renvoyant dans leur pays, tout pleins de l'Esprit-Saint, a dit superbement qu'ils devaient être *doux* comme des *brebis*, *simples* comme des *colombes*, et *prudents* en toutes choses comme des *serpents*. Puis il a fait entendre un appel à l'union, dans les circonstances, singulièrement significatif et éloquent.

“ Il faut surtout, affirmait Sa Sainteté, que les pasteurs de l'Eglise s'étudient avec sollicitude, et de tout leur pouvoir, à garder entre eux cet accord de sentiments, par la force duquel nul ne puisse vouloir en particulier ce que ne voudrait pas l'ensemble des autres unis entre eux par un heureux accord. Il n'échappe à personne, en effet, qu'un tel accord des cœurs et des volontés fait vraiment notre soutien et notre force et qu'en découlent abondamment ces secours qui sont très nécessaires à l'accomplissement de notre ministère.”

Et peu après le Saint-Père concluait: “ C'est pourquoi ayez avant tout cette unité, génératrice de biens si excellents. Tenons-nous ensemble, sous les auspices du souverain prince des pasteurs, et vainquons les ennemis de la croix tous les jours plus forts, dans un combat plus heureux par la concorde, et entourons de toutes parts le dépôt sacré de la foi, comme un bataillon carré.”